

Por el medio ambiente

Esparvel Cuenca, hunde sus raíces en la Agrupación naturalista Esparvel, una asociación de marcado carácter ecologista que, con vocación regional, se creaba hace hoy 18 años en la localidad toledana de Talavera de la Reina. Tras más de una década de convivencia con la citada Asociación, Esparvel Cuenca, decidía, por motivos «fundamentalmente de operatividad», iniciar en este 2005 su andadura en solitario, conformándose en una entidad con personalidad jurídica propia, aunque sin renunciar, eso sí, a los lazos emocionales que aún la unen y que, suponemos, siempre la unirán, a la Agrupación que le dio la vida, al convertirla en una de sus sedes -Toledo, Villacañas y Cuenca-, tal y como explicaba a nuestra revista su actual presidente, y uno de sus miembros más antiguos, Miguel Ángel Guerra.

Son muchos los proyectos y actividades relacionados con el medio ambiente, a los que, actualmente, dedica su tiempo Esparvel Cuenca. Tal vez el más conocido de todos ellos sea el 'Vivero', que la agrupación gestiona en la localidad conquense de Sotos. Allí, explicaba Guerra, se producen una gran cantidad de plantas forestales autóctonas, cuyo destino final será el ser regaladas a entidades sin ánimo de lucro con la finalidad de realizar repoblaciones de interés público. Por supuesto, puntualizaba Guerra, «también las utilizamos nosotros para nuestras propias repoblaciones».

Y es que otra de las actividades más repetidas por la Agrupación es, justamente esa, la de repoblar en aquellos espacios naturales que, con el paso del tiempo y, en muchos casos, por causa de la acción irrespetuosa de los hombres, se han visto ecológicamente degradados. Sin ir más lejos, para el próximo abril, la Agrupación está organizando una reforestación masiva, en torno a los caminos de la concentración parcelaria, en la localidad conquense de Valdemeca. Actividad a la que piensa invitar no sólo a los vecinos de la zona sino a todos aquellos que tengan un especial interés por la naturaleza, incluyendo a asociaciones provinciales y nacionales de talante ecologista.

La elaboración de un catálogo de 'Fuentes de la provincia de Cuenca', así como de un Estudio sobre la situación de las vías pecuarias en la provincia, son otros de los proyectos que se trae entre manos. Pero, la actuación de Esparvel Cuenca es, en realidad, más amplia: «estamos presentes en todos los Foros de ámbito medioambiental que podemos, como el Consejo provincial de caza» y, así mismo, «realizamos alegaciones a los Estudios de Impacto Medioambiental de las obras provinciales, entre otras cuestiones».



La Agrupación naturalista 'Esparvel Cuenca' está enfrascada en varios proyectos. Uno de los más conocidos es el de la 'Recuperación de Fuentes en la provincia de Cuenca'. Gracias a él se han rehabilitado fuentes tan conocidas como la de Prado Sanchón, en Villalba de la Sierra. En imagen, estado de la Fuente de Pedro Sanchón, antes de su rehabilitación.

de carácter privado se involucra en una actividad de carácter social. Al fin y al cabo, no se puede dejar todo en manos del dinero público», sentenciaba el presidente. Y, en tercer lugar, «porque justo es que una empresa cuyos beneficios vienen del agua revierta en ella una parte».

Obviamente dado que los recursos, tanto económicos como humanos, con los que cuenta Esparvel Cuenca son limitados, para decidir qué fuentes son susceptibles de entrar a formar parte de este ambicioso proyecto de recuperación, la Agrupación, estableció en

su momento una serie de criterios de selección.

El primero de ellos, y más importante, es que la fuente en cuestión, sea accesible. El segundo, que de ella brote agua potable, a poder ser de buena calidad, y que su caudal se mantenga más o menos estable a lo largo del año. «No tiene sentido -explicaba Guerra al respecto- recuperar una fuente que se pasa la mayor parte de los meses seca».

También se tiene en cuenta, por el carácter ecologista de la Asociación, que la intervención suponga una mejora medioambiental en